

# Alcaldesa propone subsidio al 80% de los hogares más pobres: Hassler y Vodanovic se enfrentan por medidas contra alza de la luz

Edil de Maipú pidió levantar las necesidades de las comunas, “pero hacerlo de manera responsable”.

J. SOTO

La alcaldesa de Santiago, Irací Hassler (PC), ha sido una de las voces que desde el mundo municipal han bregado por nuevas medidas que mitiguen el alza de la luz, más allá de lo que hasta ahora ha planteado la cartera liderada por Diego Pardow (Energía).

Ayer, la alcaldesa Hassler entregó varias declaraciones acerca del tema. Por la mañana dio una entrevista en Radio Universo en donde, si bien valoró los anuncios hechos por La Moneda tendientes a triplicar el número de hogares beneficiados por el subsidio, dijo que todavía es una medida insuficiente.

“Quisiera quedarme con que hay una búsqueda de una solución, pero no debimos haber llegado al momento de generar un alza a las familias en pleno invierno”, indicó Hassler. Y añadió: “Todavía falta y, por eso, hemos dicho que hay una respuesta que ha sido insuficiente”.

Hassler —que se encuentra



Irací Hassler (PC), alcaldesa de Santiago.

en medio de una disputa electoral para concretar su reelección— sostuvo que ha tenido conversaciones con parlamentarios de su distrito. Su aspiración es que se concrete un beneficio para el 80% de las familias más vulnerables del Registro



Tomás Vodanovic (FA), edil de Maipú.

Social de Hogares.

Por la tarde, la alcaldesa llegó a La Moneda en el marco de una invitación de la Segegob para preparar el Día del Dirigente. A la salida de esa reunión, la edil fue consultada por una medida que ha impulsado su partido:

congelar las tarifas.

“Eso es lo que más esperan las familias chilenas. Sabemos que hay distintos elementos que ha barajado el Ejecutivo y entendemos que se siguen analizando alternativas tanto respecto del impuesto verde como de los contratos actuales”, indicó la alcaldesa.

Más temprano acudió a Palacio la edil de Lo Espejo, Javiera Reyes (PC), a quien también se le consultó por el congelamiento de la tarifa que planteó el timonel comunista Lautaro Carmona. Al respecto, dijo: “Por cómo está la situación para las familias no debemos cerrarnos a ninguna posibilidad de poder aplacar los efectos del aumento de la luz para las familias chilenas. Una opción es aumentar el subsidio, pero podría haber un estudio más concreto respecto de lo estructural que compone la cuenta de la luz”.

**“No podemos exigir lo imposible”**

Quien no coincidió con la postura manifestada por Hassler fue el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA), quien se distanció de las críticas de su par de Santiago sobre la aparente tardanza del Ejecutivo en tomar medidas.

“No coincido. Uno tiene que levantar las necesidades de las comunas, pero tiene que hacerlo de manera responsable y creo que el Gobierno lo ha hecho. El Gobierno se ha jugado a encontrar soluciones lo más rápido posible. A nosotros nos corresponde levantar las necesidades de los vecinos, pero no podemos exigir lo imposible”, sostuvo Vodanovic.

## ■ Barajan recurrir de protección, interpelación y AC

Entre los parlamentarios siguen muy agitados las aguas en torno al tema del alza de tarifas eléctricas, al punto que ayer se discutían distintas opciones para enfrentar el tema. Una sería la opción de interpelar al ministro de Energía, Diego Pardow, opción por la que se decantarían las bancadas de la UDI (en el caso que no se presente una alternativa para ir en ayuda de las pymes) y Demócratas, entre otras. Desde esta última colectividad, Miguel Angel Calisto plantea que “apoyaremos el proyecto de subsidios, pero hay que decirle a la gente la realidad: Chile está

pagando la tarifa eléctrica más cara de Latinoamérica, lo que no variará con los subsidios del Gobierno”.

En la misma bancada, otros como Ruben Oyarzo dicen que están disponibles frente a una eventual Acusación Constitucional contra el ministro de Energía. “Si es que alguien la presenta, mi voto está disponible si es que no se baja el costo del alza”, dijo.

Miembros de la bancada de diputados PPD, en tanto, presentaran un recurso de protección para evitar el alza de tarifas, como la diputada Camila Musante.